

Die Zeit von 9 $\frac{1}{2}$ Uhr des Abends bis 4 $\frac{1}{2}$ Uhr des Morgens benennen sie jedoch nicht gern nach dem Stande der Sonne, sondern meist nach der Stellung anderer Gestirne. Die Bestimmung dieser Zeittheile an einem Orte mag wohl mit der an andern Orten nicht ganz genau zusammentreffen, dennoch scheinen alle Orte zu gleicher Zeit Mittag zu haben. Soviel habe ich aber allenthalben bemerkt, daß ihre Morgen- und ohne Zweifel auch ihre Abend-Abtheilungen zu lang, und mithin die Mittags-Zeiten zwischen Vormittags 10 und Nachmittags 3 Uhr zu kurz sind. Die Ursache davon habe ich, mit einer richtigen Uhr versehen, sehr oft zu erforschen gesucht, aber niemals ausfindig machen können.

(Die Fortsetzung nächstens.)

Naivetäten und Plaisanterien.

Drei Abgeordnete aus den Staaten Britanniens erschienen vor Ludwig XIV., ihn mit einer feierlichen Anrede zu begrüßen. Der erste, welches der Bischof war, hatte sowohl Noten als Text von seiner Rede verloren, und konnte kein einziges Wörtchen hervorbringen. In diesem kritischen Augenblicke fühlte der Zweite, ein Edelmann, sich verpflichtet, das Wort zu ergreifen, war aber so verwirrt, daß er sich vergriff, und folgendermaßen begann: „Mein König! Mein Großvater, mein Vater und ich, sind alle in Eurem Dienste gestorben!“ Der König lächelte, und hieß ihn schweigen, indem er ihm sagte: er möge von Todten keine Rede vernehmen.

*) Bekanntlich heißt im Lateinischen folium ein Blatt, und fructus die Frucht.

Die Alguazils (so heißen die Gerichtsdienere in Spanien) führten einst einen Franzosen in Madrid ins Gefängniß. Auf dem Wege dahin begegnet dem Häftling einer seiner Bekannten, ein Spanier, gleich mißgebildet an Seele und Körper. Dieser fragt ihn, wohin die Reise wohl gehe? „Das weiß der Himmel!“ ruft der Franzose. — Wahrscheinlich, versetzt Jener hämisch, geht's nach Amerika. — Nun, wenn das ist, erwiedert der Erstere kaltblütig, haben Sie keine Grüße an Ihre Verwandten daselbst, die Affen zu bestellen?“

Von einem Geizhalse, welcher von Allen, die er kannte und nicht kannte, Uebles sprach, sagte ein Witzling: er handelt sehr consequent. — In wie fern? fragte man ihn. — In so fern, antwortete derselbe, daß er seinen Mund nie öffnet, als auf Anderer Kosten.

Ein Narr, der die Bücher nur ihrer äußern Form nach kannte, fragte einen französischen Gelehrten, ob er Bücher in folio liebe? Ich liebe sie nur in fructu, *) gab dieser zur Antwort. B — i.

L i t e r a t u r.

Erdbeschreibung des Königreichs Sachsen. Siebenter Band. Dritte Auflage. Großentheils nach handschriftlichen Quellen ganz umgearbeitet von Karl August Engelhardt. Dresden beim Verf. u. Leipzig bei Barth 1808. 320 S. (Prän. Pr. 16 Gr. Alle 7 Theile im Prän. Pr. nur beim Verf. 4 Thlr.)

Gewiß ist es nicht Verkennung des anerkannten Verdienstes, sondern die Ungunst der Zeit, was die Klage über Mangel an